
   

 

平成 30年 第１回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 30年１月 31日（水） 午後２時 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告  １月活動報告 

及び行事予定  ２月行事予定 

 

 

議    案  第１号 野々市市立小学校における不登校重大事態に関する調査結果及

び今後の対応について 

 

 

報    告  １ 平成 30年度立志式及び平成 31年成人式について（生涯学習課） 

        ２ 野々市市文化事業補助金取扱要綱の一部改正について（文化課） 

        ３ 野々市中央地区整備事業について（中央地区整備事業対策室） 

         

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長             堂坂 雅光 ※ 

  教育長職務代理者         松野 勝夫 ※ 

委員               荻野 直子 ※ 

〃                             松本 哲幸 ※ 

〃                             宮川 美保子 ※ 

      〃               安嶋 是晴 ※ 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長            大久保 邦彦 ※ 

     教育文化部次長兼文化課長    吉田  淳 

教育総務課長           塩田  健 

     学校教育課長          松田 英樹 ※ 

     生涯学習課長          横山 貴広 

スポーツ振興室長        清水  実 

     教育総務課課長補佐       久保 憲一 

     学校教育課課長補佐       中野 賢一 ※ 

     教育総務課庶務係        北  淳史 ※ 

 

 

※第１号議案「野々市市立小学校における不登校重大事態に関する調査結果及び今後の対

応について」の出席者 
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議  事 

 

開会 （午後２時７分） 

 

堂坂教育長  大変足元の悪い中、第１回教育委員会の開催に伴いお集まりをいただきま

してありがとうございます。ご案内した時点では報告事項のみということ

でありましたが、その後追加で議案審議をお願いしたい案件が出てまいり

ましたので、まず議案の審議から進めていきたいと思いますのでよろしく

お願いいたします。 

本日の議事録の署名を松本委員と宮川委員にお願いいたします。 

それでは教育長の主な活動報告に入る前に、追加議案としてお手元に「野々

市市立小学校における不登校重大事態に関する調査結果及び今後の対応に

ついて」がございます。個人情報に関することでありますので、本議案の

審議について、非公開としたいと思います。賛成の委員は挙手をお願いい

たします。 

委員 一同  ≪ 全員挙手 ≫ 

堂坂教育長  ありがとうございます。挙手全員でございますので、野々市市教育委員会

会議規則第 13条第１項の規定によりまして本議案の審議は非公開といたし

ます。それでは、事務局より説明をお願いします。 

 

       ≪ 非 公 開 ≫ 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消しを求

めた発言は、記載しない。」 

 

堂坂教育長  それでは以上で、議案第１号に係る議事を終了します。 

 

       ≪ 休 憩 ≫ 

 

       再開（午後２時 41分） 

 

堂坂教育長  それでは、第１回教育委員会を再開いたします。まず１月活動報告をいた

します。 

堂坂教育長  「１月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 
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       12/26 来年度学校づくり構想についての校長ヒアリング 

       12/28 来年度学校づくり構想についての校長ヒアリング 

        1/5  定例校長会議 

        1/7 成人式 

        1/22 教育福祉常任委員会 

        1/27 第 23回白山・野々市地区同和教育研究大会 

 

堂坂教育長  何か活動報告でご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので、活動報告は以上で終わります。 

それでは次に「２月行事予定」について説明をお願いします。 

大久保部長  「２月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

   2/2 定例校長会 

   2/2  JAののいち１パーセント寄付応援隊感謝状贈呈式 

   2/3  野々市埋蔵文化財講演会 

   2/3 野々市市体育協会創立 60周年記念式典 

   2/6 地球温暖化対策本部会議 

   2/6 第２回石川県市町教委連役員会 

   2/6 新任教育委員研修会 

   2/7 第 70回石川県民体育大会冬季大会壮行会 

   2/8 白山市・野々市市 保健衛生、学校保健等に係る懇談会 

   2/13 第３回野々市市生徒指導連絡協議会 

   2/17 第 70回石川県民体育大会冬季大会（18日まで） 

   2/18 第 48回白山・野々市各種団体剣道大会 

   2/18 市パークゴルフ協会通常総会 

   2/19 庁議 

   2/20 教育福祉常任委員会 

   2/20 第２回白山市・野々市市学校警察連絡協議会 

   2/25 市スポーツ少年団総合交歓会 

   2/25 野々市市音楽文化協会創立 40周年記念演奏会ならびに式典 

   2/27 全員協議会 

   2/27 定例教頭会 

   2/28 野々市中央地区整備事業地域中心交流拠点施設起工式 

   2/28 第２回教育委員会 

   

堂坂教育長  ２月行事予定について、ご質問等ありましたらお願いします。 



  - 3 - 

       ２月 28日の第２回教育委員会はこれまで 14時開催の予定でありましたが、

都合がございまして 15 時 30 分から行うこととしたいと思いますので、皆

さん調整をお願いします。 

松野 委員  ２月３日の文化財講演会は皆さん出られますよね。 

荻野 委員  はい。 

大久保部長  ２月３日は 14 時から「野々市市埋蔵文化財講演会 クニのはじまり～ヒト

の精神（ココロ）から古墳時代を考える～」がございます。16 時から体協

の創立 60 周年記念式典ということでございまして、15 時 30 分には出て国

際ホテルに向かわなければならないということです。 

松本 委員  私はこの日都合が悪くなりました。 

堂坂教育長  体育協会の 60周年記念式典へ出席の方は何人おいでますか。 

宮川 委員  記念式典には出席できますが、文化財講演会は出席できません。 

安嶋 委員  反対に文化財講演会は 16時まで出席し、夜に予定が入っていますので、記

念式典は欠席します。 

堂坂教育長  ２月３日の文化財講演会は以上とし、その他にありますか。 

       それでは２月行事予定については以上で終わります。 

       次に報告事項に移ります。まず報告１「平成 30 年度立志式及び平成 31 年

成人式について」から説明をお願いいたします。 

横山 課長  「平成 30年度立志式及び平成 31年成人式について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 30年度立志式について 

        開催予定日：平成 30年 11月 28日（水） 

        時   間：午後２時～ 

        会   場：文化会館フォルテ 大ホール 

        対   象：市内在住の中学２年生（管外中学校在学者を含む） 

         

       平成 31年成人式について 

        開催予定日：平成 31年１月 13日（日） 

        時   間：午前 10時～ 

        会   場：文化会館フォルテ 大ホール 

        対   象：平成 10年４月２日から平成 11年４月１日までに生まれた 

① 平成 30年 11月１日現在、市に住民登録のある方 

② 平成 30年 11月１日以降に市内に転入した方 

② 学業、仕事などで市外に転出した新成人で式への参加を

希望する方 

（②・③の方は事前に参加希望の連絡が必要） 
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堂坂教育長  報告１について何かご質問等ありましたらお願いします。 

荻野 委員  感想をよろしいですか。 

堂坂教育長  どうぞ、荻野委員。 

荻野 委員  最初のご挨拶の時には成人式に参加されていた新成人の皆さんがとても素

晴らしい態度だったというのは、そのように思うのですが、色々お話を伺

いまして、他の公民館が主催しているような成人式の場合は、大人の方が

司会をなさったり、そういうことがあって、野々市市では実行委員が手作

り感をもって仲間のためにしているというのが、とても良かったというよ

うに思いました。良かったからこそのお願いですが、用意された原稿を読

む司会進行を、あの大勢の人数でする必要はないと思うんです。ご覧にな

った方は思ったと思いますが、やはり司会進行をする時にたくさんの人間

がいると「私の読む箇所はここだから」というように安心しきってしまい、

全体の会の運営や、周りにどのように思われているかといったことをあま

り考えなくなってしまうので、新成人であればシーンごとに交代すると甘

えが出てきてしまい、あのような形になってしまうと思うんです。そうい

うセレモニーを行ったことのない実行委員の若い皆さんだからこそ、例え

ば、すごく良かったと感想を抱けるような、事務局側からの指導がもう少

しあった方が良いかと思いました。 

堂坂教育長  はい、ありがとうございます。 

横山 課長  そのようなお話を色々とお聞きしました。しかしながら、今年会場を見て

いますと、いつもでしたら羽織、袴の男性はもう少し多いですが、割とス

ーツでピシッとされている方が多く、冒頭の教育長のお話通り市長の挨拶

につきましても、真摯に聞き入っておられました。司会進行の方々も何度

もリハーサルをしておりまして、指先をしっかり伸ばすようにやステージ

の上で揺れるななど、しっかり指導をしました。担当の者も、一生懸命に

皆で手作りをし参加していただいたので、それぞれ登場する場面を作って

あげたいという思いも持っていますので、それらのことは内部でまた検討

させていただきたいと思います。 

堂坂教育長  はい、ありがとうございます。 

大久保部長  よろしいですか。 

堂坂教育長  どうぞ、大久保部長。 

大久保部長  翌日、私を含め担当課長から指導をしていた担当者を集めまして、司会原

稿の方からまず手直しをして、ピシッとした運営ができないかということ

を反省点も踏まえ１時間半ほどかけて修正を行いました。 

堂坂教育長  それではその成果が出るように来年もよろしくお願いします。 
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報告１については以上で終わります。 

       次に報告２「野々市市文化事業補助金取扱要綱の一部改正について」説明

をお願いします。 

吉田 課長  「野々市市文化事業補助金取扱要綱の一部改正について」説明 

       （説明の概要） 

       野々市市文化事業補助金要綱の一部改正について、市指定有形文化財の修

理事業に係る野々市市の補助率を他の自治体と同等になるように現行の

25％を 50％に引き上げ、限度額を 200万円にするもの。 

       施行日：平成 30年１月４日 

         

堂坂教育長  報告２について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告２については以上で終わります。 

       次に報告３「野々市中央地区整備事業について」説明をお願いします。 

横山 課長  「野々市中央地区整備事業について」説明 

       （説明の概要） 

       地域中心交流拠点施設（新中央公民館）と民間商業施設を核とした複合施

設について、現場は解体作業を北側から順に執り行っている状況である。

また、学びの杜ののいちカレードについて、12 月の利用者数は 45,484 人、

12月末現在までの２ヶ月間で 118,209名の利用者数を記録した。 

 

堂坂教育長  はい、報告３について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いし

ます。 

特にないようですので、報告３については以上で終わります。 

その他追加の報告等ありましたらお願いします。 

委員の皆さんからご発言ありますか。 

特にないようですので、それでは４月の教育委員会の日程を決めたいと思

います。 

≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  それでは４月 25日（水）の午前 10時から第５回教育委員会といたします。

また、４月９日（月）小学校の入学式が終わったら、この場へお集まりい

ただき、臨時教育委員会を行いたいと思います。 

       それでは長時間に亘りありがとうございました。これで第１回の教育委員

会を終了します。どうもありがとうございました。 

 

       

閉会 （午後３時 12分） 


